

令和6年市長と語る！ふれあいミーティング

会場：飯能中央地区行政センター

日時：令和6年4月19日（金）午後7時～

《会場での主なご意見等》

【ご意見①】

創業支援補助金の補助要件に、飯能商工会議所の指導を受け、会員となる必要があるという要件がある。飯能市商店街連盟がホームページを開設しているが、ほとんど使用されていなく、古い情報が掲載されたままとなっているなど適正な管理が行われておらず、信用に関わることだと思う。他の補助金についても同様の要件があるのなら、全ての補助要件からこの要件を外していただきたい。

【回答】

この件につきましては、確認をさせていただき、対応できるものは対応させていただきます。

【ご意見②】

飯能市は、森林文化都市を謳っているが、中央公園の桜をはじめ、天覧山、多峯主山の植栽整備が行き届いていない。飯能の観光のためにも、適切な植栽整備を進めていくべきである。

【回答】

桜、ツツジの手入れの関係ですが、かなり育ってしまったのは事実です。この後、どうしたら観光飯能として人を呼べるのか、もっとPRできるのかというところも含めまして、直ぐには結論は出ないと思います。少しお時間をいただいて検討してまいります。

【ご意見③】

防犯カメラの設置補助金について、これは行政が主体となってやるべき事業だと前から思っている。来年からは、行政が中心で市民の安全を守る。それに付随して地域が、自治会がそれを応援するという形がいいのではないかと思う。補助金でなく、是非、維持管理も行政がやっていただくことがベストだと思う。

運転免許証の自主返納奨励金について、現行の5,000円ではなく、運転免許証返納時の必要経費1,100円を加味した6,100円とすることを要望する。

【回答】

ご意見として承りますが、防犯カメラの件につきましては、防犯カメラの管理やプライバシー等の問題もあり、市での設置は考えておりません。

運転免許証自主返納の件ですが、制度がスタートした年ですので、どれくらいの効果があるのか、この辺をよく見極めて、改善するべきところは改善していければと思っております。

【ご意見④】

能仁寺前の道路は、飯能西中学校や飯能第一小学校の通学路になっているが、大型トラックの通行に危険を感じる。数年前に、千葉県で飲酒運転による悲惨な事故が起こった。そうならないように、柵を設置するなどの対策以上に、運転者のマナー向上のため、茜台の工業団地などに安全運転について市から働きかけてほしい。

【回答】

交通安全上、お子さんの安全を守ることが本当に重要なことであります。

以前、中山の十字路で大型トラックが絡む事故があった時は、通学路等に対する配慮につきまして、注意看板を含む協力依頼をした例もありました。

トラックの運行ルートを変える事は難しいですが、注意を促す看板の設置や場合によっては警察と協議をして、安全確保のためにどのような方法があるのか検討させていただきたいと思います。。

【ご意見⑤】

飯能河原の水辺デッキ隣接地について、市が借りられることになっているのか、または購入するのか、それともまだ地主の意向があって決まっていないのか、その辺をお聞きしたい。

【回答】

所有者様の協力もあり、市の所有となりました。

利活用につきましては、今後、検討してまいりますので、その時には地元の方にも協議に入っていただくこともあると思いますのでよろしくお願ひしたいと思ひます。

【ご意見⑥】

市民会館のエントランスそばの休憩室はコロナ禍を機に閉鎖されたが、再開して、色々な人が利用できる場所にしてほしい。

【回答】

閉鎖の経緯を調査しますが、喫茶ルームを再開することは難しいです。仮に使用することが可能か検討させていただきます。

【ご意見⑦】

現在、定年年齢の高齢化、定年年齢を引き上げることで現役の方が多くなってきているという。そういった中で自治会は、消防団・民生委員・母子愛育会等の活動の基盤となるものでもあり、市でも自治会活動に関する講演会や勉強会等を開催しているが、自治会活動に対する理解が進まず、自治会離れが進んでいる。

県内では、自治会加入に係る条例を制定している例もあるが、自治会コミュニティに対する今後の展望と、条例制定に対する市長の考えを伺いたい。

【回答】

私は、単なる自治会は自治会のことだけというのではなく、やはり、日常のコミュ

ニティ、隣近所とのお付き合い、これが非常に大事だと考えております。

災害の時だけでなく、普段からの隣近所の付き合いが、コミュニティの醸成に繋がるものと考えており、それには自治会に加入していただいて、自治会活動と一緒に参加していただくことが、私は重要であると考えております。

条例につきましては、まだ検討しておりませんが、それを目指してやっていく時がくれば、検討していきたいと考えます。

【ご意見⑧】

市の重点施策4「安心」の中で、安心して住み続けられる地域をつくること、一番大事なことだと思う。

運転免許証返納後の買い物などについて、今から心配している。買い物やその他の移動にはやはりどうしても車が必要となる。しかし、数年経てば、買い物にも行けなくなると思う。そういう中で近くにスーパーがない。コンビニエンスストアがない。例えば、家の近所まで移動販売車が来るとかそのようなことを考えてくれたらいい。

膝が痛くて、家の近くのごみ集積場まで歩いて行けないような方もいる。買い物難民対策など、高齢者に対するきめ細やかな対策を望む。

【回答】

今回、交通安全上の観点から運転免許証自主返納奨励金制度を創設し、取り組んで行くことになりました。また、運転免許証を返納した場合に生活に支障が生じる方がおられますことも承知しております。今度は福祉の部門で対応していかなくてはならないと思っております。

コミュニティバス等の色々な方法もありますが、例えば、山間地域などでは隣近所で隣の家のお使いを請け負って対応しているなど助け合いのしくみもございます。こういったことも参考に取り組んでいければと考えております。

行政の方でも検討を進めさせていただきますが、皆様にもご検討をしていただければと思います。

【ご意見⑨】

図書館の東側の交差点を渡ろうにも、そこまでに行く北側の歩道がなくなってしまうため、道路が非常に狭く、また側溝、溝がある。更に車の交通量もそこそこあるので、結局、横断歩道のないところを渡って、反対側の歩道に行くことがよくある。私のように、図書館前の横断歩道のない道路を渡る人を結構見かけて、車の通行量もあるので危ないと思う。

図書館入口前の道路に横断歩道を設置してほしい。

【回答】

現状はよく認識しております。ただ、横断歩道を設置することになると、行政ではなく警察の役割になります。

警察の方に要望は出せますが、設置のお約束はできませんのでご理解いただきたいと思っております。

【ご意見⑩】

中央公園の位置づけとして、観光スポットであり、飯能市の観光戦略拠点でもある中央公園、この場所の桜を如何に再生するか、或いは整備していくかということは、観光のまちづくりを進める上で重要なポイントであると思う。

私たち市民が、飯能市に生まれて良かった、或いは飯能市に住んで良かったと実感できるような、誇りを持てる、自慢できる観光地を更につくっていく責務があると思う。

新規出店促進事業補助金について、飲食の事業には、物販の事業以上に、ガス・電気などの光熱水費等の経費がかかると思うが、負担は同じであると考えているのかお伺いしたい。

【回答】

飯能市は、市域面積が広く、公園の数も多くあります。また必ずと言っていいほど桜の木を植樹しております。これを一斉に管理すると相当な経費がかかってくる訳でございます。段階的になるのか、どのような方法がいいのか、その辺につきましては、少しお時間をいただいて研究しませんと、ここでは答えが出ませんのでご理解いただければと思います。その結果につきましては、お時間をいただいて方向性が出れば、機会をみて報告をさせていただきますのでよろしく申し上げます。

新規出店促進事業補助金につきましては、補助金の支給割合は一律でございます。ご理解いただきたい。

【ご意見⑪】

飯能第一小学校の放課後児童クラブの児童数が多くパンク状態である。分割を早く進めて欲しいが、飯能第一小学校の建替えもあり、検討が続いている。保護者も心配しており、いつまでも待つことはできない。何とか手を打ってもらえないか。

【回答】

現状は私も認識しております。対応につきまして、前向きに検討してまいりますのでご理解願います。